

# Viernes 31 de mayo 2013

Última modificación 31.05.2013

El Financiero En mayo, fuertes pérdidas de la bolsa y el peso mexicanos Clara Zepeda Hurtado El temor de un recorte al programa de compra de deuda de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos en el corto plazo ha disparado al dólar frente al peso a su mayor cotización en los últimos tres meses. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en la penúltima jornada de mayo en 12.78 pesos por dólar spot, lo que representó una depreciación para la moneda nacional de 9.05 centavos respecto del cierre previo. En la jornada de ayer, el tipo de cambio alcanzó un máximo de 12.8556 y un mínimo de 12.74 unidades. En tanto, hiló tres sesiones a la baja, en las cuales perdió 30 centavos. Ahora acumula una ganancia en el año de sólo 0.70 por ciento. P.C. sistema financiero Producción mexicana de 3.4 millones de autos en 2013: PwC (José Antonio Durán) México es protagonista en la nueva dinámica global de la industria automotriz y se espera que este año la producción llegue a 3.4 millones de unidades. La firma PwC México presentó su estudio Doing Business: Industria Automotriz, en el cual señala que en ese escenario, las exportaciones totalizarán en 2013 los tres millones y las ventas locales 1.1 millones, refirió Luis Lozano, líder de industria automotriz

P.C. industria automotriz, producción

China analiza unirse a las negociaciones del TPP (Reuters) PEKÍN, 30 de mayo.- China analizará la posibilidad de unirse a las negociaciones comerciales del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés), dijo el jueves el Ministerio de Comercio del país asiático, abriéndose a un pacto que encabeza Estados Unidos. "Vamos a analizar los pro y los contra, y también la posibilidad de unarnos al TPP, sobre la base de una investigación cuidadosa y de acuerdo con los principios de igualdad y beneficio mutuo", dijo Shen Danyang, portavoz del Ministerio de Comercio chino, en comentarios publicados en su sitio en Internet.

P.C. TPP, China, acuerdos comerciales

Asignarán recursos con nuevas reglas del Fondo Pyme Ivette Saldaña El Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) mantiene abiertas 19 convocatorias, a través de las cuales se otorgarán tres mil 962 millones de pesos de apoyos a las micro, pequeñas o medianas empresas (Mipymes), asociaciones, gobiernos estatales o municipales que tengan un proyecto productivo o de impulso al sector empresarial mexicano, informó el presidente del organismo, Enrique Jacob Rocha.

P.C. sector empresarial, pymes

Se utilizó al 100% el cupo de exportación de autos a Brasil

(Ivette Saldaña)

Las exportaciones libres de impuestos de automóviles de México a Brasil, que pactaron ambos gobierno por mil 450 millones de dólares para el periodo del 19 de marzo de 2012 al 18 de marzo de 2013, no registraron subejercicio alguno, afirmó la Secretaría de Economía (SE). Ello es parte de las modificaciones hechas al Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 55, ya que a petición de Brasil se restringieron por tres años las exportaciones sin arancel de vehículos mexicanos al mercado brasileño, a pesar de que ya existía el libre comercio entre ambas partes. El Universal Banxico: más crédito y ahorro bajarán pobreza Alberto Verduco | El Universal La reforma financiera que se discute en el Congreso es un instrumento para que cada vez más personas accedan al ahorro y al crédito, lo cual incidirá para disminuir los niveles de pobreza y marginación social, dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Durante el foro de Inclusión financiera de cajas de ahorro alemanas para la cooperación internacional, el funcionario del instituto central dijo que en los países con mayor proporción de pobreza suele haber poco crédito al sector privado en relación al ingreso nacional. P.C. Banco de México, sistema financiero, pobreza El incremento de las economías americanas: actualidad y expectativas Juan Roberto Reyes \* | El Universal El desenvolvimiento económico de los países americanos ha estado determinado recientemente por fuertes dinámicas que inciden en las expectativas de expansión de sus sectores productivos. Estas son, en conjunto, la prolongada recesión en Europa, la desaceleración del PIB en China y finalmente el lento crecimiento en los Estados Unidos. Este grupo de circunstancias propicia un ritmo más pausado en el crecimiento de la economía global y por lo tanto ha impactado en la expansión del PIB de nuestros países. Esto se advierte por el desempeño de los mercados nacionales y también por indicadores como el crecimiento de las exportaciones, la atracción de inversiones y las remesas entre otros. P.C. América latina, crecimiento económico, indicadores económicos &rdquo;Productividad irá a los salarios&rdquo; | El Universal La productividad o uso eficiente de los recursos &mdash;naturales, capital humano, infraestructura y tecnología&mdash; posibilitan un crecimiento sostenido y menos pobreza. Salvador Herrera Toledano, director general de Fomento a la Productividad Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), platicó sobre cómo se impulsará la productividad para que llegue a los bolsillos de los trabajadores. El dólar, cerca de los 13.0 pesos Ricardo Jiménez | El Universal El tipo de cambio peso-dólar continuó su tendencia de depreciación en las operaciones de este jueves, tras alcanzar un precio máximo de 12.8556 pesos, es decir cerca de los 13.0 pesos, resultado de la fuerte volatilidad registrada en el mercado de cambios, cuyo origen se sustenta por el eminente cambio en la política monetaria de Estados Unidos. En ese sentido, la paridad cambiaria finalizó en un precio de 12.780 pesos en operaciones mayoreo a la venta, comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (12.6895 pesos), implicó una devaluación de 0.71%,

esto es una pérdida de 9.05 centavos, mientras las transacciones al menudeo (ventanilla en sucursales bancarias) cerró un valor de 12.95 pesos. P.C. tipo de cambio El Economista Desciende 3.1% valor de producción en constructorasNotimexEn el primer trimestre del año, el valor de la producción de las empresas constructoras en el país descendió 1.7% con relación a igual periodo de 2012, luego de que en marzo pasado cayera 3.1 por ciento. En su reporte, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que en el periodo enero-marzo de este año, el personal contratado por el sector constructor bajó 1.8% y las remuneraciones disminuyeron 0.7%, mientras que las horas trabajadas aumentaron 1.4 por ciento. P.C. INEGI, industria de la construcción, producción Dólar avanza tras sólidos datos económicos de EUReutersNueva York- El dólar subía frente a varias monedas clave este viernes y se encaminaba a su octavo mes consecutivo de ganancias contra el yen, tras sólidos datos económicos en Estados Unidos que respaldaron la idea de que la Reserva Federal reducirá sus medidas de estímulo monetario más pronto de lo esperado. El euro caía frente al dólar y al yen, afectado por datos en la zona euro que mostraron que el desempleo tocó niveles récord y que la inflación se desaceleró. La confianza del consumidor en Estados Unidos subió a su mayor nivel en casi seis años en mayo, mientras que la actividad empresarial en la región central de Estados Unidos repuntó en mayo luego de contraerse en abril. P.C. tipo de cambio, dólar Bolsas de Europa cierran en su menor nivel en tres semanasReutersLondres- Las acciones europeas retrocedieron este viernes y cerraron en mínimos de tres semanas, golpeadas por una toma de beneficios al final de su duodécimo mes consecutivo con ganancias y tras sólidos datos de la economía estadounidense que reavivaron el temor a un recorte de las medidas de estímulos.El índice FTSEurofirst 300 cerró con una caída de 0.66%, a 1,219.34 puntos, su nivel más bajo desde comienzos de mayo. Sin embargo, terminó el mes con un alza de 1.6 por ciento.agr P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peso encadena cuarta jornada de pérdidasRedacciónEl peso caía este viernes a su peor nivel desde el 26 de febrero de este año, presionado por la decisión de inversionistas de deshacer el elevado posicionamiento a su favor, en un entorno de incertidumbre sobre el futuro de los estímulos monetarios en Estados Unidos. La moneda local cotizaba en 12.8339 por dólar, con un descenso de 0.42% ó 5.39 centavos, frente a los 12.78 pesos del precio referencial del jueves. P.C. tipo de cambio, peso OPEP mantiene techo de producciónReutersViena.- Los miembros de la OPEP acordaron el viernes dejar la meta de producción de petróleo del grupo sin cambios, en momentos en que los precios del crudo se mantienen en el nivel preferido por el grupo de 100 dólares por barril. Destacando el equilibrio del mercado, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) mantuvo en 30 millones de barriles por día su techo de bombeo para el resto del año, dijo el ministro venezolano del sector, Rafael Ramírez, tras la reunión del grupo en Viena. La OPEP volverá a reunirse el 4 de diciembre. El ministro de Petróleo de Arabia Saudita, Ali al-Naimi, había preparado el escenario para un acuerdo rápido y fácil al decir que los mercados de petróleo mundiales están en "buena forma" y equilibrados.

P.C. OPEP, petróleo, producción

Gobierno federal gasta menos en enero-abril

Leonor Flores / El Economista

El gasto del gobierno federal presentó una baja de 2.8% en el mes de abril, con lo cual acumuló una reducción de 9.1% en los primeros cuatro meses del año, según los informes de finanzas y deuda pública que dio a conocer la Secretaría de Hacienda. Al cierre de abril, el gasto programable sumó 634,980 millones de pesos. Todas las dependencias de la administración pública federal presentaron disminuciones en el gasto, destacando la Secretaría de Energía con una reducción de 74%, la de Turismo con una contracción de 67.7%, seguida de la de Comunicaciones y Transportes con 45.7 por ciento.

P.C. SHCP, gobierno federal, finanzas públicas, gasto público

Sube desempleo Europa; inflación enciende alertas

Reuters

Bruselas.- El desempleo alcanzó un nuevo máximo histórico en la zona euro y la inflación se mantuvo muy por debajo del objetivo del Banco Central Europeo, lo que deja en evidencia el enorme desafío que los líderes de la Unión Europea enfrentan en sus esfuerzos por revivir a la economía vacilante del bloque. El desempleo en la zona euro de 17 naciones se elevó a un 12.2% en abril, dijo el viernes Eurostat, marcando un nuevo récord desde que la oficina de estadísticas de la UE comenzó a recopilar datos sobre los países en 1995.

P.C. Europa, desempleo, inflación

Crece 7% ingreso de divisas por turismo

Notimex

A 180 días de la actual administración, el ingreso de divisas al país por la actividad turística aumentó 7.7%, al pasar de 3,599 millones de dólares en el primer trimestre de 2012, a 3,876 millones de dólares durante el mismo periodo de este año. La Secretaría de Turismo (Sectur) señaló que de acuerdo al reporte del Banco de México, el flujo de turistas que se

internaron en el país vía aérea tuvo un crecimiento de 5.9%, durante el periodo enero-marzo; ascendió de 3.3 millones de turistas a 3.5 millones, a marzo de 2013.

P.C. Sector, turismo, divisas La Jornada Reporta Inegi baja de 4.0% producción minero-metalúrgica trimestral de MéxicoNotimex México, DF. La producción minero-metalúrgica en el país registró en marzo pasado una disminución de 2.5 por ciento con relación a igual mes de 2012, y con ello una caída de 4.0 por ciento en el primer trimestre del año, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Señala que el descenso trimestral es resultado de las disminuciones en la producción de 7.5 por ciento en enero, 2.1 por ciento en febrero y de 2.5 por ciento en marzo de este año, luego de que en el tercer mes de 2012 el sector aumentara 5.9 por ciento. P.C. INEGI, sector minero, producción Prevé OCDE crecimiento de economía de AL en 3.5 por cientoNotimex París. La economía de América Latina crecerá este año en torno a un 3.5 por ciento, según las previsiones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), anunció hoy aquí su secretario general, el mexicano José Ángel Gurría. El pronóstico coincide con el realizado el mes pasado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), que ajustó a la baja el crecimiento esperado del Producto Interno Bruto (PIB) de la región debido al futuro incierto de la economía internacional este año. P.C. OCDE, América Latina, crecimiento económico Registra zona euro nuevo récord de desempleo; se sitúa en 12.2%Notimex Bruselas. El desempleo en la zona euro alcanzó un nuevo récord en abril pasado al subir una décima y situarse en 12.2 por ciento, informó hoy la oficina de estadísticas de la Unión Europea (UE), Eurostat. En el conjunto de los 27 países miembros de la UE el índice se mantuvo estable en 11 por ciento, el nivel más elevado desde el pasado mes de marzo. P.C. zona euro, desempleo Aumenta 7.7% ingreso de divisas por actividad turística: BdeMIsrael Rodríguez México, DF. Durante el primer trimestre del año, el ingreso de divisas al país por la actividad turística registró un aumento del 7.7 por ciento, al pasar de un monto de tres mil 599 millones de dólares en el primer trimestre de 2012, a tres mil 876 millones de dólares, durante el mismo periodo de este año, de acuerdo con el más reciente reporte del Banco de México. Al cumplirse hoy 180 días de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, el sector turismo muestra dinamismo y cifras positivas de crecimiento, destacó la Secretaria de Turismo (Secrur). P.C. Banco de México, turismo, divisas El País El Banco de España plantea suprimir el salario mínimo para algunos trabajadoresMiguel Jiménez Madrid 31 MAY 2013 - 13:45 CET1055 El gobernador del Banco de España, Luis Linde, sigue la estela de su antecesor, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, en lo que a petición de flexibilidad laboral se refiere. Incluso va más allá. En el primer informe anual que presenta desde que asumió el cargo, Linde señala que la reforma laboral del PP no ha servido por ahora ni para evitar la destrucción de empleo ni para impulsar su creación y propone medidas más audaces, como los contratos fuera de convenio o la supresión del salario mínimo para parte de los trabajadores. El Banco de España también aboga por otras reformas, como adelantar la aplicación del retraso a los 67 años de la edad de jubilación. P.C. sistema financiero, salarios, crisis El Gobierno promete una gran reforma fiscal ante la presión interna y de BruselasCarlos E. Cué MADRID 31 MAY 2013 - 15:33 CET22 El Gobierno prepara una profunda reforma de todos los impuestos, en especial el IRPF y las cotizaciones sociales. "El Gobierno trabajará en una reforma tributaria completa para reordenar el sistema retributivo. Se han hecho muchas reformas parciales. Esta será una reforma completa para buscar un sistema tributario justo", ha explicado la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, tras el Consejo de Ministros. Preguntada por más detalles, ha dejado la puerta abierta a tocar todos los impuestos, incluido el IVA como reclama Bruselas, pero no de forma inminente. Fuentes del Ejecutivo sitúan esta gran reforma en el año 2014. "El sistema es muy amplio, hay muchas piezas, no solo es el IVA. Probablemente tengamos que avanzar en cómo tratamos el IRPF y cómo logramos ganar en competitividad, hay que analizar asuntos importantes como el de las cotizaciones sociales. Esto requerirá un trabajo muy arduo y muy amplio, hablamos del sistema de ingresos de nuestro país. No será inmediato". P.C. reforma fiscal, crisis, finanzas públicas España volvió a sufrir salida de capitales en pleno corralito de ChipreEl País Madrid 31 MAY 2013 - 12:01 CET11 La balanza de pagos de España, que refleja el saldo entre el dinero de los inversores privados que entra y sale del país, volvió a arrojar un saldo negativo en marzo, lo que no sucedía desde el pasado agosto, coincidiendo con el rescate de Chipre y la imposición del primer corralito en la historia de la eurozona. Según los datos que ha publicado este viernes el Banco de España, el saldo neto de la balanza de pagos arroja un resultado negativo de 5.168 millones en el tercer mes del año porque los inversores extranjeros se llevaron parte de su dinero. P.C. balanza de pagos, flujo de capitales La recesión eleva el paro en Italia a máximos en más de tres décadasEl País Madrid 31 MAY 2013 - 10:23 CET33 La recesión que sufren los países del sur de Europa está causando estragos en sus respectivos mercados laborales e impulsando a récords las tasas de desempleo. España, Portugal o Grecia llevan un tiempo en esta situación, mientras Francia e Italia se han sumado más recientemente al grupo de socios del euro con el paro en máximos. En el caso de Italia, donde este viernes se han publicado los últimos datos, correspondientes al mes de abril, la tasa de desempleo está ya en el 12%, un nivel sin igual en toda la serie histórica, que arranca en 1977. P.C. Italia, recesión, crisis, desempleo, economía mundial El FMI aplaude el "arranque prometedor" del plan de recuperación en JapónEFE Economía Tokio 31 MAY 2013 - 07:39 CET1 El Fondo Monetario Internacional (FMI) aplaude la adopción y el "arranque prometedor" del paquete medidas económicas de las autoridades de Japón y destacó la necesidad de realizar reformas estructurales para lograr un crecimiento "sostenible". Según ha comentado el subdirector gerente del FMI, David Lipton, durante la presentación de las conclusiones del Capítulo IV de la institución, el "ambicioso" plan impulsado por el primer ministro, Shinzo Abe, ha hecho que la recuperación económica del país gane "empuje". P.C. FMI, Japón, economía mundial